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Antrag zur Mittelbereitstellung für den Haushalt 2018 

Sehr geehrter HeiT Öhmann, 

Deipe Stegge 52 
48653 Coesfeld 

Tel. :0151-50554055 

2017-11-27 

namens und im Auftrag der Fraktion Pro Coesfeld beantragen wir die Aufnahme des folgenden 
Antrags in die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses sowie des 
Rates. 

Der Rat möge beschließen: 

Für die unten aufgeführten Investitionsmaßnahmen sind entsprechende Mittel in den Haushalt 
2018 einzustellen. Sofern keine Ansätze genannt werden, sind die Investitionskosten seitens der 
Verwaltung zu ermitteln und in den Haushalt einzustellen. 

Produkt 70.01 

1. Rechtsabbiegespur Basteiring 
2. Einrichtung von Parkdecks 
3. Vergrößerung Reisemobilstellplatz Osterwicker Str. 

Produkt 70.10 

4. Quartierentwicklung Bahnhof 

Produkt 50.21 Ordnungserhaltung 

5. Video-Überwachung des Schlossparks und Fahrradkeller 
der öffentlichen Schulen 

Begründungen und Erläuterungen 

1. Rechtsabbiegespur Basteiring 

500.000,00 € 

1.000.000,00 € 

Wenn die Schranken auf der Borkener Straße geschlossen sind, bildet sich im Bereich der 
Kreuzung Gerichtsring - Basteiring - Borkener Straße ein Rückstau. Die einspurig vor der 
Ampel wartenden Kraftfahrzeuge im Basteiring können folglich nicht nach rechts abbiegen, 
Verkehrsteilnehmer, die vom Basteiring geradeaus in den Gerichtsring fahren wollen, haben 
keine Ausweichmöglichkeit. So kommt es regelmäßig zu einem starken Rückstau im Basteiring. 
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Der notwendige Platz für jeweils separate Fahrspuren für Geradesausverkehr und Rechtsabbieger 
körmte durch teilweise Entfernung der breiten Verkehrsinsel im Basteiring gewonnen werden. 

2. Eimichtung von Parkdecks 

Die in der Ratssitzung vom 11.05.2016 getroffenen Entscheidungen hinsichtlich der weiteren 
Behandlung des Parkraumkonzepts bezüglich der geplanten Parkdecks am Marieming und der 
Mittelstraße sind vonangig umzusetzen. Dazu sind ebenfalls vorrangig die planungsrechtlichen 
Voraussetzungen zu schaffen. Um Coesfeld weiterhin als attraktive Einkaufsstadt zu erhalten, 
sind innenstadtnahe Parkplätze unabdingbar. 

3. Vergrößerung des Reisemobilstellplatzes an der Osterwicker Straße 

Der von Pro Coesfeld 2005 initiierte und 2012 in Betrieb genommene Reisemobilstellplatz an 
der Osterwicker Straße erfreut sich großer Beliebtheit. Er ist regelmäßig gut besucht. In 
Spitzenzeiten parken Reisemobile auf dem Parkplatz des Konzerttheaters. 

Mit der Mittelbereitstellung ist angedacht, zwei Parkreihen in Höhe des Reisemobilstellplatzes 
derart umzugestalten, dass 6 - 8 zusätzliche Abstellmöglichkeiten in Längsrichtung geschaffen 
werden (Siehe beigefügte Skizze). Da der Reisemobilstellplatz während Kirmesveranstaltungen 
gespeni ist, können die Schausteller auch die neugeschaffenen Stellplätze mit nutzen. 

4. Quartierentwicklung Bahnhof 

Mit dem einstimmigen Beschluss des Rates vom 27.08.2015 über das Einvernehmen der 
Gemeinde nach § 36 BauGB wurde dem Planungsentwurf zugestimmt. Mit der 
Mittelbereitstellung soll en·eicht werden, dass der Bahnhof und damit auch das Bahnhofsquartier 
schnellstmöglich aufgewertet werden. Ein Bahnhof ist das Entree zur Stadt, quasi wie eine 
Visitenkarte. Die Mittelbereitstellung soll dazu dienen, der Stadt eine bessere Ausgangslage für 
die Verhandlungen zwischen Investor und Betreiber zu verschaffen. 

5. Überwachung des Schlossparks und Fahnadkeller an den öffentlichen Schulenper 
Videoüberwachung 

Aufgrund der jüngsten Vandalismusschäden im neugestalteten Schlosspark sowie den erneuten 
Fahrraddiebstählen aus einem Fahrradkeller einer öffentlichen Schule sollte über eine 
Videoüberwachung nachgedacht werden. 

Der Datenschutz eines Einzelnen muss hinter dem Gemeinwohlinteresse an einer möglichen 
Aufklärung von Straftaten zurückstehen. Hier geht es darum, das Eigentum unserer Einwohner 
durch geeignete Maßnahmen zu schützen. Im Strategiepapier 2025 ist unter anderem zum Punkt 
"Stadtentwicklung" aufgeführt, dass die Stadt gemeinsame Bestrebungen fördert, im Rahn1en der 
Ordnungspartnerschaft mit der Polizei und Bürgern neben der realen auch die "gefühlte 
Sicherheit" ihrer Einwohner zu verbessern. 
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Zusammenfassende Begründung 

Die beantragten Investitionen und ggf. damit verbundenen Kreditaufnahmen sollten aufgrund des 
aktuellen Zinsniveaus jetzt vorgenommen werden. Eine Verschiebung in Folgejahre würde bei 
steigenden Zinsen den Ergebnisplan weitaus negativer beeinflussen. 

Mit freundlichen Grüßen 
Im Auftrag 

Günter Hallay 
Fraktionsvorsitzender 
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